

会 議 録

会 議 名	第 2 2 期小金井市公民館企画実行委員の会議 第 1 3 回		
事 務 局	公民館 本町分館		
開 催 日 時	平成 2 5 年 9 月 3 日 (火) 午前 9 時 3 0 分 ~ 1 2 時		
開 催 場 所	公民館 本町分館		
出 席 委 員	沖委員、加嶋委員、五味川委員、高田委員 原島委員、松川委員		
欠 席 委 員			
事 務 局 員	大野主査、鈴木 (再任用)、宗像 (非常勤)		
傍 聴 の 可 否	可	傍 聴 者 数	0 人
傍聴不可・一部不可 の場合は、その理由			
会 議 次 第	<p>1 事業の報告について</p> <p>(1) 市民講座「元気な歌声で小金井を明るくしよう」について</p> <p>2 事業の計画について</p> <p>(1) 成人学校「初めての手話」について</p> <p>(2) 市民講座「サムライたちスペインへ渡る」について</p> <p>(3) 市民講座「最近テレビがおかしい!？」について</p> <p>3 その他</p> <p>(1) 2 5 年度の事業計画について</p> <p>(2) その他</p> <p>4 配付資料</p> <p style="padding-left: 40px;">前回会議録の配付 (第 1 2 回)</p> <p style="padding-left: 40px;">公運審会議録 (第 1 8 回)</p>		

【発言内容】

1 事業の報告について

(1) 市民講座「元気な歌声で小金井を明るくしよう」について

鈴木 毎回多くの方が参加され、数多くの要望があります。現在年2回開催していますが、季節毎に年4回の開催を検討していきたいと思います。すでに2回目については12月19日に決定しています。定員を増やして開催したいと思います。

五味川 この講座を楽しみにしている人が多いので、是非、開催回数を増やして欲しいと思います。

原 島 ボケ防止にとっても良いと思いますので、継続していきたい講座だと思えます。歌集が評判良く、欲しい人がいます。

沖 本当に素晴らしい企画だと思います。以前私も応募し、受講していました。

加 嶋 午前と午後の部に分けての開催は無理ですか。

鈴木 講師が大変なので無理だと思います。自主グループが結成され、活動していただけるといいのですが。

五味川 他の講座ではこのように人気のあるものはないですね。

鈴木 歌声喫茶は1955年（昭和30年）頃に誕生していますので、その頃青春時代だった方は現在70歳代だと思います。この講座参加者の平均年齢は74歳ですので、まさにその方たちだと思います。

五味川 懐かしさがあり、いい歌が多かったですね。

2 事業の計画について

(1) 成人学校「初めての手話」について

宗 像 別紙の日程どおり開催いたします。市報掲載の際に手違いがありまして日程を一週間ずらしました。すでに「月刊こうみんかん」には変更前の日程で掲載されましたので、これについては既に申込受付をし、受付時に変更した日程を伝えています。ご迷惑おかけしました。

原 島 この日程変更により10月16日は菜園野外研修のため、企画実行委員が欠席となりますので、よろしく願いいたします。

昨年は参加者が11名だったので講師の方もやり易かったと思います。

五味川 この講座も良い企画だと思います。

加 嶋 紀子さまがテレビで手話をしている映像が流れていたのも良いタイミングだと思います。

原 島 初心者用の講座ですので、きっかけづくりにとっても良いことだと思います。私事ですがデパートで困っている店員を助けたこともありました。

加 嶋 小学校でも障害を持った生徒がいて対応に困っている教員がいましたので、この講座を紹介しておきました。

原 島 受講者にテキストを先に配付すると、講義中に下を向いてしまうため身につきません。

昨年受講された方は一生懸命でしたが、講師の都合で自主グループが出来なかったのが残念でした。

五味川 行政サービスでも必要なのではないのでしょうか。

鈴 木 以前は行政の中で勉強され、大変上手な職員が何人かおりました。

(2) 市民講座「最近のテレビがおかしい!？」について

鈴 木 テレビ局から苦情が来るかもしれませんね。
視聴率についての疑問等いくつかの疑問を持っている方も多いと思います。
多くの方にテレビ放送について知っていただければと思います。

五味川 何処のテレビ局も同じ様な番組ばかりですね。

加 嶋 再放送が多すぎると思います。

五味川 お笑い番組が多すぎますね。

鈴 木 ショップチャンネルの番組も多いですね。

高 田 テレビを観ない若い世代が増えていますね。

3 その他

(1) 25年度の事業計画について

鈴 木 11月7日には成人学校「エンディングノート」

12月10日には成人学校「アーティフィシャルフラワー・クリスマスアレンジ」を開催する予定となっています。

宗 像 いずれの講座も午前10時～正午までです。「アーティフィシャルフラワー・クリスマスアレンジ」につきましては保育士の予算もありますので、若い世代の方の参加を期待したいと思います。

高 田 私の親もいろいろと片付けをしている様子でした。

鈴 木 淋しい気がします。それは仕方のないことなんですかね。

(2) その他

大 野 来年度の大河ドラマの黒田官兵衛についての講座はどうですか。

鈴 木 心当たりの講師はいますので、良い企画なので是非検討してみたいと思います。

鈴 木 住んでみてわかるシリーズで以前講師をしていただいた方にキルギス共和国について紹介されましたが、内容が主に視覚障害者を支援する活動についてなので本シリーズとは主旨が異なるため他の講座で検討してみたいと思います。他に朗読、シルクロードについての講座も良いと思いますがどうでし

ようか。

松川 シルクロードはいいですね。是非やりましょう。

大野 ではシルクロードを進めて行きましょう。

鈴木 講師の方に相談してみたいと思います。

高田 住んでみてわかるシリーズの逆バージョンで海外の方が日本に住んでみてどうなのか。それも面白いのでは。

大野 とても良いと思います。

鈴木 日本語の上手な方がいらっしゃればいいのですが。

大野 公民館職員連絡会が開催され、現企画実行委員のうちから各館1名ずつ北町地域センターに配属するという話は白紙となりました。来年度については、任期満了に伴い、各館6名から5名とし、各館の1人分を北町地域センターの企画実行委員として新たに募集する方向になると思います。企画実行委員全体の人数は現行の30名で変更はないようです。

オープニングイベントについて各館でどのようなイベントがいいのか考えていただきたいと思います。ちなみに緑分館の開館時には行ったそうです。北町地域センターの運営については、行政主導で立ち上げたNPO法人に業務委託を行う予定です。

このことについては、諮問を受けた公民館運営審議会での協議中の意向では必ずしも反対ではなく、答申を受けた直後、教育委員会での議決を経て、市長、副市長を含めた話し合いで市の意向を決定したものです。公民館をNPO法人に委託している事例は都内では初めての試みとなります。

原島 NPO法人への委託はもう決定したことなのではないでしょうか。急に決まったことなのですか。議会ではまだ決まっていらないのではないですか。

五味川 非常におかしいと思います。

大野 会議の報告は以上です。4月当初からの事業の実施は難しいですね。まずは貸出し業務だけでも良いと思います。

松川 NPO法人の委託の話も企画実行委員にはなかったのにそれ以降のことを言われても良い気がしません。

原島 入札もなかったのでは。

五味川 天下り先を考えただけのように見えますね。

大野 オープニングイベントはどうですか。

松川 各館から提出するのはおかしい。オープニングイベントは委託先のNPOから各館にお願いするのが普通だ。

全員 おかしいと思います。

大野 本町分館の意見としてその旨報告します。

次に高齢者学級の日程が変更になりました。東京湾クルーズの予約が取れましたので、映画鑑賞の日程と入れ替えました。また、上映映画が決定していませんのでご意見をいただきたいと思います。

松 川 高齢者学級の参加者に希望を聞いた方がいいと思います。
大 野 わかりました。そのようにしたいと思います。

司 会 本日の会議はこれで終了いたします。
次回開催日は、10月1日（火）午前9時30分からです。
司会は松川委員がいたします。

終了 12:00